

Quimper, le 25 septembre 2014

COMMUNIQUE DE PRESSE

Après les paroles, les Jeunes Agriculteurs et la FDSEA du Finistère exigent des actes !

Les Jeunes Agriculteurs (JA) et la FDSEA du Finistère sont solidaires des producteurs qui se révoltent depuis le début du mois, et saluent la solidarité qui s'est exprimée hier à Landerneau.

Pour les JA et la FDSEA du Finistère, à force de lancer des alertes sans obtenir d'autres réponses que des belles promesses, il n'est pas étonnant que des actions « coup-de-poing » se produisent dans les campagnes, les paysans ne voyant pas d'autres moyens pour se faire écouter.

La forte mobilisation d'hier est révélatrice de l'ampleur du désarroi des agriculteurs, accablés par le poids des contraintes administratives et une fiscalité qui étouffe toute envie d'entreprendre.

Certes l'embargo russe est un facteur aggravant, mais les causes du ras-le-bol des paysans sont bien plus profondes : pour les JA et la FDSEA du Finistère, c'est tout le carcan normatif, administratif et fiscal qu'il faut réformer. Redonner les moyens aux agriculteurs d'entreprendre et de vivre de leur travail, tel est l'enjeu pour préserver la richesse agricole bretonne et créer de l'emploi et de la valeur-ajoutée sur les territoires.

Le désespoir est tel qu'en l'absence de réformes du système de fiscalité et de simplifications normatives et administratives tangibles, les JA et la FDSEA du Finistère prédisent que la révolte paysanne peut prendre de l'ampleur, tant l'ensemble des filières agricoles souffre.

Dans l'urgence, les JA et la FDSEA du Finistère seront vigilants à ce que les mesures de soutien annoncées par le Ministre de l'agriculture se concrétisent sans attendre.

Ils ont par ailleurs déjà pris rendez-vous avec M. Le Préfet pour lui transmettre les revendications des producteurs.